
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

LUNES 10 DE DICIEMBRE DE 1810.

CORREO DE LONDRES.

Berlin 12 de Setiembre.

Continúan á llegar aquí por medio de caravanas las producciones de la Rusia, que antes recibíamos por medio de los puertos del Báltico. Gran número de carros, conducidos cada uno por un solo caballo, viajan uno tras de otro. No es muy costosa esta especie de transporte. Despues de descargar sus mercaderías, los carreteros rusos se encargan de llevar otras para Francfort sobre el Oder, Leipsick, Hamburgo &c. Este tráfico perjudica mucho á los carreteros prusianos por no poder transportar géneros á tan baxo precio.

Trabajan los escultores con grande actividad en el mausoleo de la reyna difunta, el que será elegante, pero sencillo.

Jamas ha sido tan frecuente el suicidio en esta ciudad como ahora. Matóse hace algunos dias un corredor de cambios, judío. Ya se habian matado tambien dos hermanos suyos con el género de muerte que mas aborrecen los judíos ordinariamente: uno ahogóse, otro se echó de una ventana y el tercero se mató con un tiro de pistola.

Á 10 de Agosto un jóven de 15 años terminó tambien sus dias por su misma mano, dejando por escrito las razones que le habian conducido á hacerlo «es, dixo, «porque no puedo vencer mi inclinacion al robo.»

Londres 5 de Octubre.

Una carta del continente hace mención de la probabilidad de un rompimiento entre la Francia y la Rusia, añade que el emperador Alexandro recibiera de parte de las primeras clases de sus vasallos representaciones fuertes respecto de las medidas últimamente adoptadas por su gobierno, y respecto de la necesidad de aplicar pronto remedio à los males que de ellas habian resultado.

Mr. Abraam Goldsmid, jefe de una de las casas de comercio mas considerables, no solamente de Londres, sino tambien del mundo entero, matóse el viernes pasado en su casa de campo de Merton. Para dar una idea de la extension de las relaciones de comercio de M. Goldsmid, bastará decir que se calcula ser de 100,000 st. el término medio de las operaciones que hacia diariamente.

Bristol 28 de Setiembre.

Mr. Sadler hizo esta semana un viaxe aereo, del que hubo de ser víctima. Habiase elevado en un globo à la una de la tarde, acompañado de un habitante de esta ciudad. Poco despues de cortadas las cuerdas vióse dirigir el globo con extrema velocidad para la costa de Gales; pero habiendo llegado à una grande elevacion, un viento muy fuerte lo lanzó para la costa de Devonshire. A las quatro y quarto vióse baxar el globo con una rapidéz extraordinaria para el mar. Envióse luego un barco en socorro de los aeronautas; que fueron conducidos para tierra. Estaban extenuados de fatiga. Mr. Sadler aun no tenia fuerzas para tenerse en pie. Dixo que habian andado 100 millas en tres horas. Proponese hacer otra ascension en Windsor en presencia de la familia real.

Cádiz 21 de Octubre.

Proclama que el Brigadier D. Carlos Carabantes, coronel del regimiento infantería de Guadix dirigió á sus soldados de resultas de la defensa que hicieron en la ermita de Huelva el 13 del corriente.

Soldados: Nuestros valientes hermanos y jefes llegan hoy á nuestros brazos cubiertos de gloria.--En Huelva han dado una prueba de su entusiasmo, de su valor y del desprecio con que miran la vida en toda accion de guerra; siempre este regimiento que tengo la honra de mandar, ha conservado en sus armas el honor militar; y no dudo que todos vosotros sabreis imitar á estos campeones, que aunque pocos y en numero de noventa y cinco han resistido cinco horas de fuego obstinado, que 800 enemigos de todas armas les hacian con artillería. De este modo se cumple con nuestro deber y con nuestra madre la patria, que ha puesto estas banderas á nuestro cuidado. = Cartaya 15 de Octubre de 1810. = Carabantes.

Castropol 4 de Diciembre.

La Junta Superior de este Principado ha recibido del Comandante General en segundo de las armas del mismo, el Mariscal de Campo D. Francisco Xavier Losada, el oficio siguiente.

Excmo. Sr. Con esta fecha comunico al Excmo. Señor D. Nicolas Mahy lo que copio.

El Brigadier D. Pedro de la Barcena, Comandante general de la vanguardia me ha dirigido el parte que sigue.

„ El comandante de tiradores de Asturias, á quien habia prevenido, que al tiempo de observar los enemigos desde Salcedo, y proteger la extraccion de todos los granos posibles para nuestras tropas, procurase aprovechar qualquiera ocasion oportuna que se le presentase de sorprehender al-

gun puesto avanzado de los enemigos, me da el parte siguiente.

En la tarde de ayer he determinado pasar con tres subtenientes y cien hombres á sorprender los puestos avanzados de los enemigos en la villa de Grado, situados en la Foncada, y puente de la Mata, y aunque se ha verificado con bastante rapidéz, no se ha conseguido el que cayesen todos en nuestras manos, favorecidos de la obscuridad de la noche. El resultado ha sido un sargento prisionero, y 4 ó 5 muertos, sin que por nuestra parte hubiese pérdida alguna, y les hemos cogido ocho fusiles con sus bayonetas, y doce mochilas muy bien provistas é igual número de morriones.

» A esta expedición me acompañó voluntariamente el capitán del regimiento de Grado D. Manuel Florez.

No puedo menos de recomendar á V. S. el sargento segundo de la segunda Francisco Suarez, quien con el mayor arrojo se echó sobre el cuerpo de guardia, y ha hecho á dicho sargento prisionero. Dios guarde á V. S. muchos años. Santianes de Molenes y Noviembre 26 de 1810. =Fernando Mirando.=Sr. D. Pedro de la Barcena.

Recomiendo á V. S. el mérito del citado comandante, que desde la entrada de los enemigos en el Principado no ha despreciado ocasion alguna de quantas se han presentado para hacer daño á los enemigos, habiéndose distinguido repetidas veces.

Dios guarde á V. S. muchos años. Belmonte 26 de Noviembre de 1810.=Pedro de la Barcena.=Sr. D. Francisco Xavier Losada.

Lo que traslado á V. E. para su conocimiento.

Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Oviñana 27 de Noviembre de 1810.=Excmo. Sr.=Francisco Xavier Losada.=Excmo. Sr. Vice-Presidente y Junta Superior de este Principado.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.